
II. L'ÉCONOMIE DE L'ARABIE SAOUDITE ET LE CINQUIÈME PLAN QUINQUENNAL

L'économie

L'Arabie saoudite est dotée des plus grandes réserves avérées de pétrole du monde (25 p.100). Ce pays, le premier exportateur de pétrole du monde, vient au troisième rang pour la production pétrolière, derrière l'URSS et les États-Unis.

Ces dernières années, les priorités économiques du gouvernement ont été fixées dans une série de plans quinquennaux. Depuis l'adoption du premier de ces plans en 1970, le gouvernement a mis l'accent sur les objectifs fondamentaux suivants : croissance économique générale, perfectionnement des ressources humaines et diversification de l'économie. Le premier plan quinquennal (1970-1975) a été quelque peu bouleversé par le choc pétrolier de 1973, mais ne s'est pas écarté malgré tout de ces objectifs fondamentaux. L'inflation galopante, la pénurie de main-d'œuvre et de matériaux ainsi que de nouvelles augmentations des revenus du pétrole se sont traduites dans le deuxième plan quinquennal par des orientations axées sur le développement de l'infrastructure de base et l'accroissement de la prospérité de tous les groupes sociaux de l'Arabie saoudite. Au moment du deuxième choc pétrolier (1979-1980), le troisième plan quinquennal mettait l'accent sur le développement des industries et des programmes à fort coefficient de capital et d'énergie dans un effort